



A.D. GRUPO MONTAÑA PEGASO

Montañas de Leyenda en Alicante

13-15 de marzo de 2026

1. Desde Castell de Castells al valle de la Gallinera: castillos y valles de leyenda



1.1 Historia de los castillos de Qashtal y Alcalà

Castell de Castells es uno de los enclaves más montañosos y agrestes de la provincia de Alicante, estando acunado por las formidables sierras de Serrella y Alfaro. El origen de esta población se remonta a finales del siglo XII con la creación de una alquería islámica que se conoció como La Alcudia, formando parte de los dominios del caudillo islámico Al-Azraq. Posteriormente, fue fundada la fortaleza árabe en sus cercanías, el castillo de Qashtal, para salvaguarda de la alquería, siendo una de las importantes de la zona por la estratégica situación de la misma. En el año 1.254 fueron conquistadas la alquería y la fortaleza por las tropas del rey Jaime I el Conquistador, pasando a poder de la corona de Aragón. Posteriormente, Juan II otorgó la titularidad de estos territorios a Bernat d'En Sarriá, noble señor de las tierras de Callosa d'En Sarriá, y más tarde, se adscribiría a los territorios de la Orden de Calatrava.

La orden de expulsión de los moriscos en el año 1.609 provocó en esta localidad uno de los episodios más sangrientos, cuando los sublevados presentaron batalla a las tropas cristianas en el paraje llamado Plá de Petracos, muy cerca de la localidad, y fueron completamente derrotados. Ello provocó el total abandono de la fortaleza, ya que, posteriormente, la población fue repoblada con cristianos de procedencia mallorquina, al igual que otras poblaciones de la zona que también quedaron abandonadas por la partida de los moriscos, pero no así la fortaleza,

que con el paso de los siglos ha quedado en estado ruinoso. Actualmente es un lugar de gran valor patrimonial dentro de espacios protegidos como la Red Natura 2000.



El Castillo de Benissili, cuyo nombre histórico es **Castillo de Alcalà**, fue una importante fortaleza andalusí en la Vall de Gallinera (Alicante), residencia del caudillo musulmán [Al-Azraq](#), y centro de resistencia frente a la conquista cristiana de [Jaime I](#), cayendo finalmente en 1258 tras un asedio, marcando un hito en la historia medieval valenciana, con orígenes que se remontan al siglo X y con un diseño complejo y defensivo propio de la arquitectura andalusí. Fue un punto clave en el sistema defensivo de la montaña alicantina, controlando la entrada al valle.

En 1245, Al-Azraq lo retuvo tras el Tratado del Pouet, usándolo como base y fue el epicentro de la primera gran rebelión mudéjar (1248) contra Jaime I. Sirvió como su residencia y último reducto de resistencia. Tras una prolongada campaña, fue tomado por Jaime I el 1 de junio de 1258, un evento registrado en la Crónica del rey. Su caída simbolizó el fin de la resistencia en la zona y el inicio de la redistribución feudal del territorio.

1.2. Geología y biología del territorio

La geología y biología de la Vall de Gallinera y la Vall d'Alcalà, situadas en la comarca de la Marina Alta (Alicante), forman un entorno natural de alto valor paisajístico y ecológico, caracterizado por paisajes mediterráneos de interior, relieve kárstico y gran biodiversidad. Se encuentran en la unidad geológica del Subbético Medio, dominada por materiales del Jurásico inferior, principalmente calizas y dolomías grises. La zona presenta un paisaje modelado por la erosión kárstica, con presencia de barrancos, coves (cavas) y espeleotemas (estalactitas, estalagmitas, coladas).

Un punto geológico y paisajístico icónico es la *Penya Foradá* en la Vall de Gallinera, un arco de roca natural que destaca por su singularidad geomorfológica. La zona cuenta con un acuífero carbonatado importante (Albuerca-Gallinera-Mustalla) que suministra recursos hídricos subterráneos a la Marina Alta. La geología ha

propiciado refugios naturales como la *Cova de l'Esbarzer* o el *abric I del barranc de les Calderes*.

El paisaje está definido por el bosque mediterráneo, incluyendo carrascales, pinadas y matorral. La flora es rica y cambiante, con presencia de especies endémicas de la zona del "distrito Diánico". Destaca el paisaje agrícola, especialmente los cerezos (típicos de la Gallinera) y los antiguos bancales de cultivo en terraza de origen morisco. Es una zona de gran diversidad biológica, albergando fauna propia del bosque mediterráneo y zonas montañosas. La combinación de cortados rocosos, vaguadas y laderas ofrece refugio a una gran variedad de especies.



Todos los barrancos de la parte central de la sierra del **Cavall Verd** desembocan sus aguas en el río Girona. En la parte baja de la vertiente de la sierra se encuentran zonas de cultivo de cerezos muy importantes, con unas condiciones óptimas de humedad y altitud.

1.3. Pueblos y patrimonio histórico.

La Vall d'Alcalà, situada en el extremo norte de la comarca, hace frontera con la comarca del Comtat y es lugar de nacimiento del río Girona. Término municipal de La Vall d'Alcalà. Superficie 24,2 km². Habitantes 163 (datos INE 2021). Se trata de un valle entre valles, enmarcado al norte por la sierra Foradada y el valle de Gallinera; al sur, por las últimas cumbres de la sierra de Alfaro y por el valle de Seta; en el oeste, por las sierras de los Llombos y de Cantacuc y por el valle de Planes; y al este, por la sierra del Cireret y el valle de Ebo. Numerosos barrancos llenan toda La Vall d'Alcalà dotándola de una gran riqueza hídrica.

La Vall d'Alcalà conserva vestigios arqueológicos de la presencia humana desde la prehistoria, diferentes yacimientos dan buena muestra de ello en varios puntos, como son: el Barranquet de Beniaia y el abrigo del Tossal de la Roca, del Paleolítico; los poblados del Tossal de la Roca y de la peña de la Retura, de la Edad del Bronce; las pinturas rupestres de los abrigos del Condoig y del barranco de la Gleda; y el poblado ibero del Xarpolar. Aun así, no será hasta la época musulmana cuando las alquerías musulmanas empezarán a llenar este valle, alquerías que muchas de ellas son hoy despoblados moriscos en la actualidad: L'Atzubieta, La Roca, Els Benialís,

Benixarco, El Rafalet, La Queirola, además de La Jovada y Beniaia que son las dos que han perdurado hasta nuestros días.

Hablar de Alcalà es hablar de al-Arzaq, caudillo nacido en Alcalà entre 1218 y 1220, quien se atrevió a hacerle frente al ejército de Jaime I y que se sublevó hasta en tres ocasiones. Según la documentación tenía “son alberch major” en Al-qa’la (el castillo), ubicado en el término actual de Vall de Gallinera, y que en aquel tiempo formaba parte de La Vall d’Alcalà junto con Benissili, último pueblo de la actual Vall de Gallinera. Después de la conquista cristiana, durante más de tres siglos, estas tierras estuvieron habitadas por la misma población musulmana, mantuvieron sus costumbres, religión y organización propia hasta poco antes de su expulsión, el 1609. Muy destacables son también las dos neveras que se conservan, muestra de la economía generada gracias al hielo durante la época llamada pequeña glaciación valenciana.

Son típicos los minxos (cucas de harina, con todo tipo de acompañamiento), el blat picat (un cocido con grandes de trigo picado) y el arroz con lentejas. Entre los dulces sobresalen las cucas de miel y los mostatxuts.

En el interior de la provincia de Alicante se esconde **Vall de Gallinera**. Un recóndito valle en la comarca de la Marina Alta, donde se diseminan ocho reducidos núcleos urbanos: **Benirrama, Benialí, Benisivá, Benitaia, La Carroja, Alpatró, Llombai y Benissili**. Esos son los nombres de las ocho pequeñas poblaciones en las que reside algo más de medio millar de habitantes. **Un territorio repleto de historia y tradiciones**, con una cultura casi intacta donde, por momentos, parece haberse parado el tiempo. Sus casi **54 kilómetros cuadrados** de superficie se encuentran a unos trescientos metros de altitud. Y, en todo ese terreno, son **innumerables las fuentes o lavaderos** que se encuentran a lo largo de los caminos. Un hermoso aliciente de singular belleza y amable sonido en cualquier ruta senderista que se decida emprender entre pueblo y pueblo.

Una de las múltiples sendas que se pueden recorrer en este valle conduce hasta las ruinas del **Castillo de Benirrama**. Una fortaleza construida entre el siglo XI y el XIII, de gran relevancia en época de Jaime I, que fue destruida por un terremoto en 1644. Hacia el **Castillo de Benissili**, conduce otra bella ruta senderista. Allí se pueden contemplar los restos del fuerte islámico, que fue residencia del caudillo Al-Azraq. El último reducto en rendirse al rey Jaume I. De igual modo, también son ruinas los restos del **convento franciscano del siglo XVIII** que se pueden encontrar en las cercanías de Benitaia, construido con el patrocinio del **Duque de Gandía**. Sin embargo, la belleza de lo decadente impregna al visitante en este hermoso lugar. Ese convento, de hecho, está conectado con uno de los enclaves más representativos e icónicos de Vall de Gallinera. Se trata de la **Penya Foradà** donde, en lo más alto, se halla un curioso orificio. A través de él, en los meses de marzo y octubre, se vive todo un espectáculo. Y es que **los rayos del sol atraviesan la foradà e iluminan el convento franciscano**. Sobre todo, el 4 de octubre, coincidiendo con el día de celebración de su patrón, San Francisco de Asís.

Como ecos del pasado llegan esas curiosas alineaciones solares que indican lugares simbólicos. Porque viajar a través del tiempo se hace realidad en Vall de Gallinera. Máxime, en los abrigos de Benirrama y Benialí. Y es que estos lugares no solo son un deleite para los amantes de la naturaleza, sino que allí se encuentran algunas de las **pinturas rupestres prehistóricas** más relevantes de la provincia. Engloban diferentes épocas y estilos, como el levantino, el esquemático y el macroesquemático.



2. Programa y descripción de las Rutas

En esta actividad se pretende realizar varias rutas de montaña para recorrer y conocer la parte final de la Sierra de la Serrella y la Sierra de la Foradà con pequeños e desplazamientos en coche, compaginando las rutas con alguna incursión cultural, o gastronómica, si así se desea, en los pueblos de Castell de Castells, Alcalà de la Jovada, Benissili o Alpatró.

Viernes 14 de marzo:

Llegada a Dénia y al alojamiento. Hotel Port Dénia. Cena incluida, tipo buffet, en el Hotel, de 19 a 21 horas. Si se llega más tarde, hay que comunicarlo al hotel para que puedan dejar preparada una cena fría. Para aquellos que lleguen antes es interesante realizar una visita al castillo de Dénia, muy interesante por su emplazamiento, las vistas y por los restos históricos que posee. También la ciudad de Dénia y su casco histórico merecen una merecida visita, así como el puerto, desde donde zarpan y arriban barcos diariamente a/de las islas pitiusas.

Sábado 15 de marzo:

A) *Castell de Castells – Castillo de Qashtal – Penya Rabosa – Penya Alta – Font del Teix – Arcs d'Atanços – Castell de Castells.*

Ruta calificada como de dificultad moderada dada la longitud y la orografía del terreno y que requiere de buena preparación física. Se trata de una ruta circular que tiene como punto de partida la pequeña población anteriormente citada, Castell de Castells, y que nos llevará a disfrutar de unas espectaculares vistas desde la cima del Castellet (con su castillo de la Serrella o de Qashtal y todo) para cruzar luego el pinar de Ruiz en dirección a la Penya Alta y hacer una parada de rigor en Els Arcs d'Atanços antes de volver.

Dejamos el vehículo en un amplio aparcamiento gratuito que hay a la entrada del pueblo y tomamos dirección sur, buscando la cartelería que reza “Área Recreativa el Castellet”. No tardaremos en ver el desvío a mano derecha con fuerte pero breve pendiente hasta el área. La cruzaremos siguiendo pinturas amarillas y blancas de PR hasta dar más adelante con una bifurcación. ATENCIÓN a este punto: en vez de seguir las pinturas vamos a escoger la opción de la derecha, por donde pone que no es, para ascender por otra hermosa senda que serpentea por las faldas de la montaña. Esta senda nos llevará a una pista forestal que atravesaremos de forma perpendicular para continuar nuestro ascenso por el sendero. Nuevamente aparecerá ante nosotros la pista forestal. Ahora sí, la seguimos girando hacia la izquierda (tenemos que dejar a nuestras espaldas la canal que sube hasta la Mallada del Llop de la Serrella).

Pronto daremos con unas flechas que nos indican, entre otras cosas, la subida hasta la peña del Castellet. Está bastante pisada y asentada pero, como siempre, atención a las piedras sueltas y al suelo si no está seco, pues hay rocas muy desgastadas que resbalan. Tiramos “parriba” y en breve, estaremos tocando los restos de lo que fuera un castillo. Eso sí, HAY UNA PEQUEÑA TREPADAS sin especial dificultad unos metros antes de coronar la cima. Tras deleitarnos con la espectacular panorámica de 360º que se muestra ante nuestros ojos (Serrella, Aitana, Valle de Guadalest, Puig Campana, Cocoll, etc.) iniciamos descenso hasta la base del Castellet (donde estaban las flechas) y proseguimos la marcha descendiendo por una cuesta con buena pendiente pero con agarre perfecto para más adelante, una vez superado un collado del Portet de Castells y un mirador natural del Castillo, volver a subir mientras cruzamos por pista forestal el pinar de Ruiz.

Ahora el camino es otra vez de leve ascenso durante unos cuantos kilómetros, dejando atrás a nuestro paso la Penya del Altar Gelat, el Penyó Gelat y la Cova del Cirer (a la cual no me acerqué, aunque pasamos por al lado). Llegará un punto en el que veremos un cruce junto a una caseta con una pista custodiada por dos postes que en su tiempo sujetarían una cadena. Pues nos metemos por esa pista para enlazar, por fin, con un precioso sendero. Lo que vamos a hacer es caminar por la cara sur de l'Aixortà hasta dar con un corral en ruinas, el Corral de Margalo. De nuevo ojo a este punto, hay dos opciones:

- 1) Seguir por la senda y luego desviarse a la izquierda más adelante retrocediendo un poco para atacar la Cima de la Penya Alta.
- 2) Bordear el Corral por su izquierda y enlazar con una senda algo más difusa y pedregosa que nos conducirá al mismo sitio.

En nuestro caso, como veis en el track, tomaremos la segunda opción.

Tras conquistar la Penya Alta descendemos en busca de la Font dels Teixos y del Refugi homónimo por una senda que se precipita por la izquierda en una nueva bifurcación, buscando las faldas del Morro del Serrellar. Pronto llegaremos al refugio, desde donde tomaremos nuevamente una pista forestal caminando en dirección oeste en cuanto podamos. Casi tres kilómetros después llegaremos al Colladet de Sardina, para buscar más abajo, en una curva a la izquierda, la senda que nos dejará encima dels Arcs d'Atanços. Bajamos con precaución hasta las asombrosas formaciones y buscamos ya el camino de vuelta hasta el punto de partida.

Cuidado con el tramo final porque, aparte de que hay que pisar un poco de carretera con inexistente arcén, hay cartelería que puede llevar al engaño. Echad un ojo al track de vez en cuando para tomar la senda correcta (PR CV 46 - PR CV 49) que nos dejará ya a la entrada de Castell de Castells. Y nada más, solo nos queda dar una última vuelta para conocer el pueblo y ya estaría. (Si queréis comer, tanto en Ca Joan como en Ca Jacinto, o en el Hotel Restaurante Serrella, se come muy bien a precio adecuado. Eso sí, los fines de semana está infestado de ciclistas y/o moteros, reservad antes).



Cena en el Hotel a las 20h.

B) *Castell de Castells - Castillo de Qashtal - Penya Rabosa – Els Arcs d'Atanços – Castell de Castells* .

Nos iremos a dar un paseo largo a la comarca de la Marina Alta, concretamente por el municipio de Castell de Castells, rodeado por la Serrella, l'Aixortà, la Serra d'Alfaró y Forat Negre. Se trata de una ruta circular que tiene como punto de partida la pequeña población anteriormente citada, Castell de Castells, y que nos llevará a disfrutar de unas espectaculares vistas hasta la cima del Castellet (con su castillo de Qashtal y todo, o lo que queda de él) para cruzar luego el pinar de Ruiz y hacer una parada de rigor en els Arcs d'Atanços antes de volver.

Dejamos el coche en el pueblo sin entorpecer el paso de otros vehículos y tomamos dirección “Área Recreativa el Castellet”. No tardaremos en ver el desvío a mano derecha con prolongada pendiente hasta el área. La cruzaremos por la derecha siguiendo pinturas amarillas hasta dar pronto con una bifurcación. Atención a este punto: en vez de seguir las pinturas vamos a ir por otra hermosa senda que serpentea por las faldas de la montaña. Esta senda nos llevará a una pista forestal que atravesaremos de forma perpendicular para continuar nuestro ascenso por el sendero. Nuevamente aparecerá ante nosotros la pista forestal. Ahora sí la seguimos girando hacia la izquierda (tenemos que dejar a nuestras espaldas la canal que sube hasta la Mallada del Llop de la Serrella).

Pronto daremos con unas flechas que nos indican, entre otras cosas, la subida hasta la peña del Castellet. Está bastante pisada y asentada pero, como siempre, atención a las piedras sueltas y al suelo si no está seco, pues hay rocas muy desgastadas que resbalan. Tiramos “parriba” y en breve estaremos tocando los restos de lo que fuera un castillo. HAY UNA PEQUEÑA TREPADA sin especial dificultad unos metros antes de hacer cima. Ahora ya solo queda almorzar y deleitarse con la espectacular panorámica que se muestra ante nuestros ojos.

Iniciamos descenso hasta la base del Castellet y proseguimos la marcha descendiendo por una cuesta con buena pendiente pero con agarre perfecto para más adelante volver a subir mientras cruzamos por pista forestal el pinar de Ruiz. Serpenteamos un poco y, estando muy atentos, dejaremos la pista atrás

para tomar una nueva senda que nos dejará a los pies dels Arcs d'Atanços. El resto del camino ya no tiene mayor dificultad, basta con echar un ojo al track de vez en cuando o estar atent@s a las señales. Haremos unos metros por carretera para luego dejarnos llevar por una senda que transcurre junto a un barranco. Seguimos, seguimos, seguimos y llegaremos al pueblo.

No encontramos fuentes con agua en el camino, tenedlo en cuenta al cargar líquido. Una opción interesante si vais bien de tiempo, ganas y energía es acercarse con el coche a visitar el Santuario del Pla de Petracos y sus pinturas rupestres de Arte Levantino y Macro Esquemático de hace unos 8.000 años. Es gratis y tiene aparcamiento al lado.



Domingo 16 de Marzo:

Opción única) *Entre la Vall d'Alcalà y la Vall de la Gallinera: Alcalà de la Jovada – Castillo de Benissili/Alcalà – Benissili – Penya Foradà – Poblado Morisco – Alcalà de la Jovada.*



Una extraordinaria excursión que servirá de colofón, espero, a un fin de semana de disfrute en una comarca tan desconocida como bella del norte de Alicante. Apta sólo para paladares selectos. En esta excursión vamos a pasar de la Vall d'Alcalà a la Vall de Gallinera para volver nuevamente a la Vall d'Alcalà atravesando dos veces la Serra de la Foradá después de haber paseado por las poblaciones de Benissili y Alpatró. Tras abandonar la plaza del ayuntamiento y la fuente de Al Azraq, en Alcalá de la Jovada, tomamos el Camí del Corral d'Andon hasta llegar al mismo corral y seguimos, en camino ascendente, hasta alcanzar el Tossal dels Quartesos que nos va a sorprender por sus espectaculares panorámicas de la Vall de Gallinera y las poblaciones de Alpatró y Benissili, a la derecha e izquierda respectivamente.

Seguimos ascendiendo por el cordal, con muy buenas vistas a ambos lados, hasta llegar al collado por donde podríamos llegar al poblado íbero del Tossal del Xarpolar. En esta ocasión no hemos ido y hemos descendido hasta el Castell de Benissili o d'Alcalà, castillo donde moró el caudillo Al-Azraq. Antes del castillo está la Font de Joan Pellicer y la hemos encontrado completamente helada por las bajas temperaturas que hemos sufrido. Asimismo, junto al castillo, en proceso de restauración, encontramos la Casa del Alemán, una pequeña casa donde se ocultó durante muchos años Stefan Gregor, un excéntrico y misterioso fugitivo nazi de origen austriaco. Conocido como "el nazi de Llombai", se puede encontrar más información sobre este enigmático personaje en internet.

Bajamos, ya en la Vall de Gallinera, hasta la población de Benissili, nos paseamos por sus calles y continuamos hasta Alpatró. Desde Alpatró nos dirigimos a la Foradà por una cómoda pista en ascenso permanente que posteriormente se convierte en senda montañera con importante desnivel. Es desde este camino donde podremos disfrutar de impresionantes panorámicas de la Foia d'en Cas con las poblaciones de La Carrotja, Benitaia, Benissivà, Benialí y Benirrama. En los días claros puede divisarse el mar.

Llegaremos así a la Penya Foradá (735 m) en la cresta de esta sierra, peña emblemática y elemento paisajístico muy representativo de la Vall de Gallinera, y que nos va a ofrecer panorámicas magníficas de la Vall de Gallinera, al norte, y de la vecina Vall d'Alcalá, al sur. Un descenso muy tranquilo por el Camí Vell de Gallinera nos llevará, tras pasar por el Corral d'En Miquel, hasta el despoblado morisco de L'Adzuvjeta, el mejor conservado de la Comunidad Valenciana y declarado Bien de Interés Cultural. En él encontramos 17 viviendas donde podremos imaginar cómo era la vida de las familias de agricultores moriscos antes de su expulsión.

Finalizamos la excursión llegando nuevamente a Alcalá de la Jovada, fortaleza donde nació el caudillo musulmán Al-Azraq, llamado "el de los ojos azules", visir y señor de los lugares del Vall d'Alcalá y Vall de Gallinera hasta que en 1275 encontró la muerte en la sublevación mientras intentaba sitiar la villa de Alcoy.



3. Datos técnicos

Sábado 14 de marzo:

C) Opción A. *Castell de Castells – El Castellet- Penya Rabosa – Penya Alta – Font del Teix – Arcs d'Atanços – Castell de Castells.*

Distancia: **22,86 kms,**

Desnivel acumulado: **+998m. / - 998m.**

M.I.D.E.: **3.3.3.4.**

Opción B. *Castell de Castells – El Castellet – Penya Rabosa – Arcs d'Atanços – Castell de Castells.*

Distancia: **16,92 kms,**

Desnivel acumulado: **+772m. / - 772m.**

M.I.D.E.: **3.2.3.3.**

Domingo 15 de marzo:

Opción única: *Alcalà de la Jovada – Castillo de Benissili – Benissili – Alpatró – Penya Foradà – Poblado Morisco - Alcalà de la Jovada.*

Distancia: **16,92 kms,**

Desnivel acumulado: **+690m. / - 690m.**

M.I.D.E.: **3.2.3.3.**

4. Fecha, hora y lugar de encuentro

Fecha y Hora:

Viernes 13 de marzo a partir de las 14:00 horas

Lugar de encuentro:

HOTEL Port Dénia.

Carretera de Dénia a Xàbia, 48 03700 Dénia (Alicante)

Desde Madrid: 453kms (4h 22m aproximadamente) Se creará un grupo de **whatsapp**, para coordinarse y estar en contacto.

5. Logística: material, transporte, alojamiento, precio

Material

Obligatorio: Botas de montaña, bastones, cortavientos, gorra, gafas de sol, crema solar, ropa de abrigo, comida y agua suficiente. Material de orientación (GPS y/o mapa y brújula)..

Opcional: Frontal , Emisora.

Transporte.

En vehículos particulares. El Coordinador intentará en la medida de sus posibilidades coordinar a todos los interesados en participar en la ruta para que comparten vehículos y gastos de transporte.

Alojamiento:

Hotel Port Dénia, en Dénia, Alicante.

Habitaciones dobles

Las habitaciones se van asignando según orden de inscripción y preferencias. El precio incluye la pernoctación de las noches del viernes y sábado, desayuno de sábado y domingo y cena del viernes y sábado.

Precio:

100 €. Para no asegurados será de **106 €.** (Incluyendo seguro de 3 € por el día de actividad).

Pago obligatorio mediante tarjeta bancaria a través de la web del Club. De no hacer efectiva a pagar en el plazo de 6 horas desde el apunte, se considerará anulada la preinscripción. Cualquier circunstancia excepcional deberá ser autorizada por el responsable de actividades del Club.

Los coordinadores y colaboradores en el momento de la inscripción tendrán un descuento de **8€**

Inscripciones.

En la web www.montanapegaso.es. El hecho de realizar la reserva conllevará implícito que el participante declara tener la capacidad física, deportiva y técnica adecuada para la realización de la actividad.

Anulaciones. Las condiciones quedarán sujetas al Apartado 7 del “Protocolo de Participación de Actividades”.

(<http://www.montanapegaso.com/club/protocoloparticipacion-en-actividades>)

AVISO, El precio se calcula en el momento de la inscripción y pago, por lo que para evitar hacer devoluciones, con el costo que eso conlleva, quien tenga pensado federarse para esta actividad tiene que asegurarse de haber tramitado la licencia federativa antes de realizar el pago.

Coordinador.

Jose Fco. Pérez Berenguel, jfpberen@gmail.com, 654201585

6. Normas generales de Seguridad, advertencias

- **El participante en la actividad, al realizar la inscripción, declara poseer la capacidad físico-técnico-deportiva adecuada para la realización de la misma.**
- Según la longitud, condiciones naturales de algunas de las rutas o la meteorología imperante, la realización, o cambios, de los itinerarios programados estará sujeta a la decisión de los organizadores (coordinador y/o responsables de seguridad) que informarán a los participantes, antes o durante la actividad, si esta se podrá realizar o no bajo el amparo del Club.
- No se debe iniciar la marcha hasta que el coordinador lo indique.
- **Ningún participante debe realizar recorridos no previstos**, si así lo decidiera debe comunicar, a los responsables de la actividad, su decisión de apartarse del programa y asumirá todas las consecuencias de su decisión.
- Todos los grupos deben contar, al menos, con mapa, brújula, altímetro (o GPS) y emisora.
- El no llevar el equipo necesario (ropa, gafas, comida, bebida, protección solar,) puede convertir una salida clasificada como fácil en muy difícil, dependiendo de las condiciones meteorológicas u otras que puedan presentarse.
- Cada participante deberá consultar la previsión meteorológica el día anterior a la salida.
- Cada participante debe conocer los datos y características de la ruta a realizar y, en función de ellos, su propia capacidad para realizarla.
- Los participantes deben contar con la destreza y formación suficientes para el tipo de recorrido propuesto.
- Si durante la marcha algún participante sufre un percance o se encuentra mal, debe comunicárselo a los organizadores (Coordinador) o, de no ser posible, a cualquier integrante de la marcha, ya que es la única forma de poder ayudarle antes de que se pueda producir un accidente.
- Todo participante en la marcha, por el hecho de formar parte de un grupo adquiere la obligación de comunicar a los organizadores cualquier incidente que observe y que, a su entender, pueda suponer un peligro para cualquier persona. También debe colaborar, en la medida de sus posibilidades, en el auxilio de cualquier integrante del grupo.
- Todo participante deberá ir provisto del material designado como obligatorio para el desarrollo de la actividad, en adecuado estado para su uso y poseyendo los conocimientos necesarios para su correcta utilización.
- **El notorio incumplimiento de estas premisas por parte de alguna participante reserva a los organizadores el derecho a rehusar de su participación en ella.**